

台風19号による埼玉県内の被害拡大

国・自治体は被災者救済に全力を

都幾川の氾濫による東松山の浸水
拡大(県ホームページより)



台風19号による埼玉県内の被災は、川の氾濫を始め道路や鉄道、施設・家屋の倒壊や浸水、電気・ガス・水道などのライフライン、農畜産業、スーパー・病院、学校など生活に関するあらゆる分野に広がっています。

超大型の台風19号は10月12日から13日にかけて埼玉県を直撃し甚大な被害をもたらしました。こうした大規模な自然災害は今後も繰り返されるのではと心配されます。国や自治体はもちろん、國民一人ひとりが考えなければならない重い課題を残しました。

県民参加の民主県政をめざす 埼玉各界連絡会

第206号

2019年11月1日

台風19号による埼玉県内的人的・住宅被害

(10月21日14時現在 県発表)

人的被害 死亡 2人 (鳩山町1人、東松山市1人) *25日上尾市でも1名死亡の報道あり

重症 1人 (さいたま市1人)

中等症 7人 (吉見町1人、八潮市1人、小川町1人、朝霞市1人、北本市1人、坂戸市2人)

軽症 22人 (春日部市3人、戸田市2人、桶川市1人、川口市1人、川越市2人、越谷市4人、八潮市1人、東松山市2人、さいたま市1人、東秩父村1人、入間市2人、坂戸市2人)

火災 件数 4,831棟

全壊 6棟 (東秩父村1、皆野町2、飯能市1、秩父市2)

半壊 8棟 (皆野町2、秩父市5、小鹿野町1)

一部破損 73棟

床上浸水 2,106棟

床下浸水 2,638棟

元の日常生活を取り戻すのも思うようにすすまない状況です。被害の全貌は未だ把握しきれていません。政府や県、自治体にはあらゆる知恵と力を集めて、國民・県民の命と暮らし最優先の被災者・被災地救済と支援、復旧が求められています。

国や自治体は、この未曾有の災害から、今後に生かす教訓と課題を明らかにしていくことが必要です。そのためにも、被災

被災から10日余りが経過した23日、大野元裕埼玉県知事は定期記者会見で、記者から被災地を訪問して感じたことを問われ「応急措置だけでなく、被災さ

大野知事が被災者 救済に決意

者の声を直接聞き、自然災害への備えについて、識者・専門家から意見を聞き取ること、議会などにおける議論も大事です。

今回の災害を教訓として今後の対応に生かしていきたい」と強い決意を示しました。また緊急避難所以外への避難者について、相談窓口を設けてより良い選択ができるようにする、一度避難しても、そのあと県営住宅を手当てるなど中期的な対応をしていくなど答えてました。



台風19号による降雨後の八ッ場ダム
(国土交通省ホームページより)



ダムの治水効果は薄

嶋津 暉之氏（水源開発問題全国連絡会共同代表）
がコメント

「八ッ場ダムが洪水から救つた」はフェイク

利根川水系の八ッ場ダムは来年3月完成予定で10月1日から試験湛水が行われているが、10月12～13日の台風19号により、貯水量が一挙に増加しました。

八ッ場ダムの貯水量が急増したことで「台風19号では利根川の堤防が決壊寸前になつたが、八ッ場ダムが利根川を救つた」という話がネットで飛び交っています。しかし、それは事実に基づかないフェイクニュースに過ぎません。

農業被害は深刻 牛・鶏への病気も心配

埼玉農民連
関根耕太郎事務局長

台風19号により、10月17日現在、川越、坂戸、東松山市などで約160名が避難生活を続けています。県内では2000棟以上の住居で浸水被害があり、東松山市内の大型商業施設は1Fが浸水し、未だ営業の目途がたつていません。

農業被害も深刻です。農民連副会長の原さん（坂戸市）の所へ18日に視察に行きました。坂戸市に流れる越辺川から約1kmの所にあるライスセンターは、

決壊した越辺川の水が高さ2m超まで浸水しました。センターに保管してあつたコメ（フレコンと呼ばれる1t袋）10袋が全て廃棄となり、また多くの機械も浸水。原さんは「ほとんどダメだろう。収入保険に入れてるから、ある程度は補填ができる」と話しますが、

本庄市で米、イチゴを栽培する小賀野さんはイチゴのハウス15棟全てが浸水しました。深夜0時ごろに心配で様子を見に行った場所は、川がカーブする様に曲がっており、過去に何度も

洪水における八ッ場ダムの栗橋地点での水位低減効果は17cm程度です。したがつて本洪水で八ッ場ダムがなく、水位が上がつたとしても利根川中流部が氾濫する状況ではなかつたわけです。

利根川の水位が本洪水でかなり上昇した理由の一つとして、適宜実施すべき河床掘削作業が十分に行われず、そのため有利流部・栗橋地点の最高水位をみると、堤防高まで2・33mでした。決壊寸前という危機的な状況ではありません。国土交通省が行つた八ッ場ダムの治水効果の計算結果では、大規模洪水では避難勧告も出ましたが、中は栗橋付近の最大流量削減率は約3%。それから推測すると本